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韓國金融被害者協會 

各位好，我是韓國金融被害者協會會長尹泰鳳。 

交流會議從 2010年開始，到今年已經第八屆了，我非常榮幸可以在

這裡問候大家。我們能夠走到今天，要感謝各國的專家和當事人的辛勞。 

你們都知道，韓國在 2017 年三月有憲法史上第一次的總統彈劾事件。

雖然有讓我們感到非常羞恥的玩弄國體的總統，但我們也很驕傲地透過國

民的力量更換了總統。從 2016年年底到 2017年五月之間，所有韓國人民

的關心焦點都落在總統的身上，我們韓國金融被害者協會也是幾乎每週六

都拿著蠟燭到光化門去助威。 

在政權更替的過程中，首爾更生法院在 2017年三月設立了。到目前

雖然只不過換了首爾中央地方法院破產部的名字，但是這個變化已經反映

出開始要為多重債務者來努力的趨勢。  

還有，我們也看到已經改變的政府也正努力在為債務者的更生來消滅

失效債券。被消除的債券在七月間有 12兆韓元(US$10,450,000,000)、八月

有 27兆韓元(US$23,500,000,000)，總共大約有 180萬名債務人接受到消債

的好處。其中每個人大約有兩千萬韓元(US$17,700)的消債額，效果雖然不

算大，但努力的事實仍值得肯定。 

參與會議的這段期間，我們韓國金融被害者協會原本的事業雖然微小，

但值得驕傲的是促成了政府當局有了努力的變化。直到目前，我們金融受

害者運動仍未找到方向，但我們有以國民的力量來改變國家的經驗來作為

基礎，能夠繼續努力來朝向更好的社會前進。在這次的交流會議中，期待

能夠找到更多的方法，讓我們帶回去，強化我們的力量。 

再次感謝大家給我們預備如此好的機會，謝謝！ 


